
 

 

АННОТАЦИЯ  
 

Взаимосвязь эмоционального интеллекта и протестной активности 
личности в периоды ранней и средней взрослости: аннотация к дипломной 
работе / Докина Оксана Валерьевна; Факультет философии и социальных 
наук; Кафедра психологии; науч. рук. С. И. Хонский. 

Объект исследования – эмоциональный интеллект. 
Предмет исследования: взаимосвязь эмоционального интеллекта и 

протестной активности личности в периоды ранней и средней взрослости. 
Цель исследования – выявить взаимосвязь эмоционального 

интеллекта и протестной активности личности в периоды ранней и средней 
взрослости. 

Основные результаты. Принимавшие участие в протестном 
движении индивиды, в отличие от респондентов, не принимавших в нём 
участие, характеризуются менее развитой способностью управлять своими 
эмоциями, а также менее выраженным внутриличностным эмоциональным 
интеллектом. Участвовавшие в протестном движении мужчины лучше 
понимают чужие эмоции, но хуже управляют своими эмоциями, в отличие 
от не участвовавших. Участвовавшие в протестном движении женщины 
обладают менее развитыми пониманием и управлением своими эмоциями, 
в отличие от не участвовавших женщин. Участвовавшие в протестном 
движении мужчины лучше управляют чужими эмоциями, а женщины – 
лучше контролируют экспрессию. Участвовавшие в протестах жители РБ 
лучше понимают и управляют своими эмоциями, а также лучше 
контролируют экспрессию и имеют более высокий внутриличностный 
эмоциональный интеллект, нежели участники протестных движений, 
являющиеся жителями РФ. 

Принимавшие участие в протестном движении индивиды, в отличие 
от респондентов, не принимавших в нём участие, характеризуются более 
выраженными эмансипацией и оппозицией. Участвовавшие в протестном 
движении мужчины также характеризуются большей оппозиционностью 
поведения, в отличие от не участвовавших. Участвовавшие в протестном 
движении женщины обладают более выраженными эмансипацией и 
негативизмом, в отличие от не участвовавших женщин. 

Ключевые слова: ЭМОЦИОНАЛЬНЫЙ ИНТЕЛЛЕКТ, 
ВНУТРИЛИЧНОСТНЫЙ ЭИ, МЕЖЛИЧНОСТНЫЙ ЭИ, ПРОТЕСТНОЕ 
ПОВЕДЕНИЕ,  ПРОТЕСТНАЯ АКТИВНОСТЬ, РАННЯЯ И СРЕДНЯЯ 
ВЗРОСЛОСТЬ. 



 

 

Interrelation of emotional intelligence and protest activity of personality in 
the periods of early and middle adulthood: abstract for thesis / Oksana Valeryevna 
Dokina; Faculty of Philosophy and Social Sciences; Department of Psychology; 
supervisor. S.I. Khonskiy. 

Оbject of the research is emotional intelligence. 
Subject of the research the relationship between emotional intelligence and 

protest activity of the personality in the periods of early and middle adulthood. 
Purpose to research:  to reveal the interrelation of emotional intelligence 

and protest activity of personality in the periods of early and middle adulthood. 
The results. Those who took part in the protest movement, as opposed to 

those who did not, were characterised by a less developed capacity for managing 
their emotions, and a less developed capacity for intrapersonal emotional 
intelligence. The men who took part in the protest movement have a better 
understanding of others' emotions, but are less able to manage their own emotions 
than those who did not take part. Women who participated in the protest 
movement have a less developed understanding and management of their 
emotions than women who did not participate. Men who participated in the 
protest movement are better at managing other people's emotions and women are 
better at controlling expression. The RB residents who participated in the protests 
understand and manage their emotions better and have better control over 
expression and higher intrapersonal emotional intelligence than the RF residents 
who participated in the protests. 

Individuals who have taken part in the protest movement are more 
emancipated and oppositional than those who have not taken part in it. Men who 
participated in the protest movement are also characterised by more oppositional 
behaviour, unlike those who did not participate. Women who participated in the 
protest movement have more emancipation and negativism as opposed to non-
participating women. 

Keywords: EMOTIONAL INTELLECT, INTRODUCTIONAL EI, 
INTERLIMINARY EI, PROTEST BEHAVIOR, PROTEST ACTIVITY, 
EARLY AND MIDDLE ADULTS. 
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